

Todos somos protagonistas en el desarrollo de nuestra parroquia

Como una familia



Reunión de un grupo de jóvenes en la parroquia.

Tu parroquia, tu familia



Santiago Aparicio

Párroco de Santa Engracia

Queridos feligreses: Nuestra parroquia quiere ser, como dice el papa Francisco, una iglesia de puertas abiertas donde todos puedan entrar, un hospital de campaña con heridos buscando a Dios, una escuela de servicio y caridad... la parroquia es la Iglesia próxima, cercana, donde todos tenemos un sitio. Es como una familia, pero una familia de muchas familias.

Esto hace que todos seamos necesarios para que “esta gran familia” sea una realidad. La parroquia es mucho más que acciones y actividades (¡que son muy importantes!), o que misas y celebraciones..., la

parroquia es nuestra casa común, nuestra familia común. Por ese motivo, en esta sencilla publicación que llega a tantos hogares y a tantos lugares, nos gusta contaros aquello que nos preocupa, lo que nos afana, lo que nos alegra y también los proyectos que tenemos.

Nuestra parroquia tiene mucha vida litúrgica, caritativa y pastoral. Esto es posible gracias a muchísimos voluntarios que regalan su tiempo para desarrollar un sinfín de acciones. Naturalmente también es gracias al compromiso y entrega de las religiosas y de los sacerdotes. Y al apoyo de quienes quieren que sigamos desarrollando nuestra misión.

Además de la vida propia de cualquier parroquia, Santa Engracia tiene un gran patrimonio histórico que estamos

cuidando y mejorando. Sois testigos pacientes y promotores de todas las obras que se han realizado estos años. Sabéis que no paramos. Esperamos que el ascensor para eliminar las barreras arquitectónicas para acceder a la Cripta, sea pronto una realidad... y, como siempre, será gracias a vosotros.

Estas semanas son especialmente significativas a este respecto. Hemos pedido vuestra colaboración para el ascensor y también comenzamos con la tradicional “campaña del sobre” para financiar la publicación de esta “hoja parroquial” y la de “Iglesia en Zaragoza”. Necesitamos vuestra colaboración. Cuando algo es importante, siempre le dedicamos “tiempo y dinero” y soy testigo privilegiado de que, para vosotros, Santa Engracia es importante.

Además, este año 2024, mejora la fiscalidad de las dona-

ciones a las entidades sin fines lucrativos (entre las que estamos las parroquias) quedando de la siguiente manera: para personas físicas se eleva a 250€ la base sobre la cual se puede deducir el 80%; a partir de los 250€ donados, la deducción será del 40% para aportaciones no recurrentes y del 45% para aportaciones recurrentes (aquellas donaciones del mismo o mayor importe hecha a la misma entidad durante los últimos 2 años). Respecto a las personas jurídicas, se eleva al 40% las deducciones en el impuesto sobre sociedades para donaciones no recurrentes y al 50% las deducciones en el impuesto sobre sociedades para donaciones recurrentes.

Nadie dona por buscar una deducción. Se dona por apoyar una causa buena. Pero, ahora mismo, donar cuesta menos. Muchas gracias por vuestro apoyo y compromiso.

Estoy a vuestro servicio.

Por el papel de las mujeres

Papa Francisco: “Si no respetamos a las mujeres, nuestra sociedad no avanzará”.

Francisco vuelve a dedicar su intención de oración mensual a las mujeres. En El Video del Papa del mes de abril, que confía a la Red Mundial de Oración del Papa, el Santo Padre insiste en los pasos que hay que dar en la sociedad actual y pide a los cristianos que se unan a él en la oración “para que la dignidad y la riqueza de las mujeres sean reconocidas en todas las culturas, y para que cese la discriminación que sufren en diversas partes del mundo”. El respeto por la dignidad de todas las personas es un tema central en el cristianismo. Pues la vida de cada persona es sagrada por ser creada a imagen de Dios (Génesis 1,26-27).

El Vídeo que acompaña la intención de oración de Francisco se abre con imágenes fuertes, en línea con la sentida denuncia del Papa. Su mensaje remarca la gran distancia entre las declaraciones de principio y la realidad de los hechos («En las palabras todos estamos de acuerdo en que hombres y mujeres tienen la misma dignidad como personas. Pero en la práctica eso no ocurre»).

Es el propio Papa quien da ejemplos concretos, citando «leyes discriminatorias» actualmente en vigor: sobre la obligación de vestir de una determinada manera, sobre los obstáculos para continuar los estudios, sobre la negación de subvenciones para abrir un puesto de trabajo. Y recuerda que «en muchos países, todavía hoy se practican mutilaciones genitales». Por ello, pide a los gobiernos que «se comprometan a eliminar» esta discriminación y «trabajen para que se garanticen los derechos fundamentales de las mujeres»; nos pide a todos que respetemos a las mujeres, que desgraciadamente siguen siendo tratadas «como material de descarte» en muchas partes del mundo y que muy a menudo, incluso en países que se dicen más avanzados, son víctimas de violencia y abusos. “Y si no lo hacemos», añade, «nuestra sociedad no avanzará».

En el mundo actual, por desgracia, no faltan las contradicciones. Si bien en algunos países, las mujeres tienen acceso a la educación y ofertas de empleo y ocupan posiciones de liderazgo en empresas y organizaciones, muchas aún no disfrutan de las mismas oportunidades que los hombres. Basta pensar en el mercado laboral: menos de una de cada dos mujeres en el mundo trabaja y las mujeres ganan un 23% menos que los hombres. Lo mismo ocurre con la educación, si tenemos en cuenta que en algunos países las mujeres adultas que saben leer y escribir son minoría: por ejemplo,

en Afganistán son el 23%, en Níger el 27%. Y menos oportunidades se traducen en enormes dificultades económicas: según ONU Mujeres, se estima que para el 2030 el 8% de las mujeres y niñas vivirán en pobreza extrema, mientras que el 25% de las mujeres no tendrá suficiente comida.

ES NOTICIA

ACAMPADA KRAAL

■ El pasado fin de semana, 20 y 21 de abril, una docena de jóvenes, que forman el equipo de animación de nuestro grupo scout (Kraal), tuvieron un encuentro de convivencia, espiritualidad y formación en la casa que tienen las paulas en San Gregorio. Ellos son el corazón de nuestro grupo scout y se preparan a fondo, no solo para sacar adelante las actividades, sino para ofrecer una auténtica propuesta educativa para los niños y jóvenes que participan en las actividades del grupo.



ENCUENTRO DE NOVIOS

■ Decenas de parejas de novios han participado ya en las actividades de preparación prematrimonial de nuestra parroquia. El fin de semana del 13 y 14 de abril fueron 21 parejas. En la valoración del curso, escribían: “El curso ha sido de gran valor para nosotros y nos resultó muy interesante. La valoración general sería: “Excelente” ya que todos los matrimonios y las personas que lo organizáis estáis muy implicadas en cada momento y nos habéis transmitido mucho.” Damos gracias a Dios por cada una de estas parejas y las encomendamos para que su matrimonio esté asentado en el Señor.



REUNIÓN DE LA JUNTA DE LA COFRADÍA

■ El 13 de abril por la mañana, la Junta de la Cofradía de Jesús Camino del Calvario, tuvo una reunión en la que pudieron valorar los distintos actos celebrados en la pasada Semana Santa. Cada uno de los participantes presentó su informe y todos tuvieron tiempo para poder aportar sus opiniones. El objetivo de este encuentro es sentar las bases de los actos del año que viene pero, ante todo, crecer como una hermandad que busca vivir y contagiar la devoción a Jesús Camino del Calvario.



La alegría de recibir a Jesús

Merche Aiguabella

Coordinadora de catequesis de Primera Comunión

Queridas familias: Hace tres años comenzamos este ilusionante proceso de preparar a vuestros hijos e hijas para recibir a Jesús por primera vez en el sacramento de la Eucaristía. Os agradecemos vuestro apoyo y confianza. Para la familia es un momento muy especial, ya que permite unirse más plenamente a la comunidad cristiana. Conocer y amar a Jesús es el mayor regalo que pueden recibir vuestros hijos.

Durante este tiempo les hemos ayudado a descubrir toda la riqueza del sacramento de la Eucaristía. Hemos profundizado sobre el significado de los dos sacramentos recibidos previamente: el Bautismo y la Penitencia. También les hemos transmitido la alegría de ser cristiano, de sentirse querido, acompañado y protegido siempre. Hemos visto que Jesús es un amigo que nunca falla y que con Él todo resulta más fácil, pero que la amistad hay que cultivarla con un trato personal, íntimo y constante. Para ello, tenemos tres elementos: (1) la confesión, que nos permite vivir en Gracia y empezar de nuevo todas las veces que necesitamos; (2) la oración, que nos facilita estar junto a Jesús nuestro amigo; y (3) la misa, de la que salimos renovados con la Palabra y la fuerza que da recibir a Jesús en la Eucaristía. Nuestras catequesis se han completado con la misa de familias los domingos a las 11 horas, una celebración muy didáctica y participativa que finalizamos siempre cantando a nuestra madre la Virgen María.

Os puedo asegurar que el ser catequista es muy gratificante. Salimos enriquecidos de cada catequesis (¡aunque haya momentos muy intensos!), pues la sencillez, sonrisa, vitalidad, preguntas, creatividad interpretativa... de los niños y niñas nos ayudan a crecer como personas, a fortalecer nuestra fe. Esto es algo impagable.

Para vosotros, padres, también ha sido un tiempo muy especial de formación y crecimiento en la fe a través de vuestros hijos y de las sesiones de formación que habéis compartido con D. Santiago. Os animamos a seguir este camino de crecimiento espiritual y familiar aprovechando la mano tendida de la parroquia. No tengáis duda de que Dios quiere acompañaros en vuestro día a día.

Os invito a que viváis este acontecimiento con sencillez y profundidad para que no se quede en un acto social. Esta Primera Comunión tiene que ser la primera de toda una vida, llenando frecuentemente el corazón con la alegría y plenitud que regala recibir a Jesús.



La Virgen de Fátima

Estamos a punto de comenzar el mes de mayo. Es el mes de la Virgen y, en nuestra parroquia de Santa Engracia, nos fijamos especialmente en la Virgen de Fátima. Son muchos los feligreses que aún recuerdan con emoción la peregrinación que, en 1987, hace casi cuatro décadas, se realizó en nuestra parroquia. Un grupo de feligreses, presididos por su párroco D. Mariano, con motivo del Año Mariano convocado por San Juan Pablo II, participó en la peregrinación parroquial a Fátima del 20 al 23 de octubre. Desde Portugal trajeron una imagen de la Virgen, que se instaló, inicialmente, en la cripta. En el mes de mayo siguiente se celebró por primera vez el Triduo a la Virgen de Fátima. Del 10 al 16 de septiembre hubo una segunda peregrinación a Fátima, presidida por el obispo de Basilea. Como culminación de dicho año, el 8 de diciembre por la tarde, hubo una procesión con candelas con el rezo del rosario y el canto del Ave de Fátima acompañando a la imagen mariana; después del canto de la Salve, se colocó en su actual capilla.

Desde entonces, el patio de la calle Castellano, es el Patio de Fátima. Allí está "la casita" de la Virgen a la que, todos los días, muchas personas acuden a pedir la intercesión de nuestra Madre.

Este año, como es habitual en nuestra parroquia, trasladaremos la imagen de la Virgen al templo el sábado 11 de mayo y, en la misa de las 19h, comenzaremos el Triduo que finalizará el lunes 13 de mayo en la misa de 20.30h. Hemos solicitado permiso al Excmo. Ayuntamiento de Zaragoza para que, al acabar la misa, podamos realizar una procesión de antorchas mientras rezamos en el rosario por la Plaza de Santa Engracia. Esperamos que pueda ser una realidad.



Campaña del sobre

Nuestra hoja parroquial (y la publicación Iglesia en Zaragoza) se distribuye, de forma gratuita en más de 700 domicilios de nuestra parroquia y se ofrece, sin coste alguno, en el templo. Esto no quiere decir que no cueste dinero. Por ese motivo os damos la posibilidad de participar en los gastos de impresión de nuestra publicación y os pedimos vuestra colaboración.

Junto con esta hoja os habrán entregado un sobre en el que podéis introducir vuestro donativo. Es una forma eficaz de ayudar a la parroquia en sus necesidades.

El sobre que entregamos permite que escribas tus datos y te puedas desgravar parte de la cantidad donada en la declaración de la renta correspondiente al ejercicio 2024.

Puedes traer tu sobre a la parroquia o esperar a que el repartidor pase a por él (irá debidamente acreditado). Si no pasa durante el mes de mayo y no puedes venir a la parroquia, avísanos al 976225879 y enviaremos a una persona para que lo recoja.

También puedes realizar tu donativo, en nuestra web, en el apartado "donar": www.basilicasantaengracia.es/donar ¡Gracias por tu ayuda!

Agenda

26 VIERNES

Comienzo del retiro Emaús para hombres. Todo el fin de semana. Quinta Julieta.

27 SÁBADO

19.45 "Entramos hasta la sacristía". Visita guiada a Santa Engracia. Inscripciones en 976399488.

30 MARTES

19.30 "Despertar religioso". Encuentro de preparación de la catequesis de Primera Comunión con los niños y familias de primer año.

5 DOMINGO

12 Celebración de la Confirmación de adultos.

6 LUNES

17.30 Comienzo de los ensayos de las Primeras Comuniones de este año. Templo parroquial. De lunes a viernes.

9 JUEVES

18 Catequesis para quienes quieran recibir el sacramento de la Unción de Enfermos. Salón de Actos.

11 SÁBADO

11 Celebración de la Primera Comunión. Templo parroquial.

19 Comienzo del Triduo de la Virgen de Fátima. Templo parroquial.

12 DOMINGO

11 Celebración de la Primera Comunión. Templo parroquial.

12 Celebración del Sacramento de la Unción de Enfermos. Apuntarse previamente en la web.

Intención parroquial para el mes de mayo

En Santa Engracia encomendamos a la Virgen las familias de nuestra parroquia, para que fieles a los compromisos que adquirieron en el bautismo de sus hijos, sepan transmitirles la fe y hacer de sus hogares auténticas iglesias domésticas, abiertos generosamente a las necesidades de todos.

Curso de guitarra en Santa Engracia



■ Vamos a comenzar un curso de guitarra en Santa Engracia para todos aquellos, jóvenes y mayores, que quieran participar. Lo hacemos de la mano del maestro Pedro Andrés Pérez, guitarrista clásico, licenciado en Educación Musical y Composición, con postgrado en Tecnologías Contemporáneas para la Composición Musical (Universidad Pompeu Fabra de Barcelona). Docente, investigador y musicoterapeuta. Recientemente dirigió un concierto en nuestra parroquia con la "Joven Orquesta de Guitarras". Se trata de un proyecto de formación musical para niños y jóvenes, basado en una propuesta para el aprendizaje de la guitarra como instrumento de orquesta, unido a su bien reconocido ámbito solista. Con esta iniciativa buscamos que, dentro del ámbito

parroquial, nuestros chicos crezcan integralmente en un ambiente de fe y vida compartida. Prestamos especial atención a los más vulnerables y en situación de riesgo social, como un espacio de buen uso del tiempo libre y la incorporación de una habilidad con perspectiva vocacional.

El miércoles 8 de mayo, a las 19.30h habrá una reunión informativa.

Para más información e inscripciones puedes llamar al 685 583 675 o en el QR.



Horarios del curso pastoral

■ Eucaristías

Diario: 10; 12.15; 19; 20.30.
Domingos y Festivos: 10; 11 (Familias, solo domingos de octubre a mayo); 12 (Parroquial); 13.15; 19; 20.30 (Jóvenes).

■ Rosario

20.00 (Cripta).
20.15 Bendición y reserva.

■ Confesiones

11 - 12.10; 18.30 - 20.20.
Salvo durante celebraciones.

■ **Exposición del Santísimo**
18.30 - 20.30 (Cripta).

■ Apertura y cierre templo

9.30 - 13 y 17.30* - 21.
*Los domingos a las 18.

■ Apertura y cierre Cripta

Lunes a sábado: 18 - 20.30.
Domingos: 11 - 13.30; 18 - 20.30.

■ Visita libre a la Cripta

Lunes a domingo: 18 - 18.30.

■ Despacho Parroquial

Martes y jueves: 19.30 - 20.30.
Viernes: 11 - 12.

■ **Encargo de misas y rosarios (sacristía)**
11 - 13.30 y 18 - 20.30.

Más noticias

SACRAMENTO DE LA UNCIÓN

■ El VI Domingo de Pascua, celebramos la Pascua del Enfermo. En nuestra parroquia, como es habitual, un grupo de ancianos y enfermos recibirán en la misa parroquial del 12 de mayo (12h) este sacramento que se administra a las personas que padecen una enfermedad que afecta seriamente a sus vidas y también a aquellas que, en la ancianidad, experimentan el debilitamiento acentuado de sus fuerzas.

Quienes deseen recibirla se deben apuntar en la web o en la sacristía y participar en una catequesis previa el jueves 2 de mayo, a las 18h en el salón de actos de la parroquia para conocer bien el sentido y la hondura de este sacramento que es fuerza en la debilidad y consuelo en la enfermedad.

HURTOS EN SANTA ENGRACIA

■ No es una situación nueva, pero tenemos que recordarlo. No todo el que viene a la parroquia busca la paz de la oración o disfrutar del patrimonio o, simplemente el silencio. Hay quien busca cosas ajenas. Así que os pedimos que no os despisteis de vuestras posesiones para evitar disgustos.

También hemos detectado que "desaparecen" plantas del patio de Fátima que con tanto cariño cuidamos. Es un espacio abierto a todo el que quiera venir y nos duele que haya quien piense que es un vivero.

SUSTITUCIÓN DEL QUEMADOR DE LA CALDERA

■ Recientemente hemos realizado una actualización de la caldera que ya era necesaria. El quemador de la caldera tenía 50 años y ha dado un buen servicio hasta hace un tiempo.

Constantes averías nos han hecho realizar este cambio que lo disfrutaremos a partir del próximo invierno. Junto con este cambio también se han realizado otras mejoras. El coste de la inversión se acerca a los 6.000 euros